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Introduzione della tariffa premiale e puntuale per la raccolta dei rifiuti – 
Approvato un odg della maggioranza, respinto un altro proposto dal PdL 
 
Il Consiglio comunale ha approvato stasera un Ordine del giorno presentato dal Pd 
sull’introduzione della tariffa puntuale sui rifiuti: 18 i voti favorevoli (Pd e Sel), 8 i 
contrari (Lega Nord, Pdl, Udc e Lista civica Reggio 5 Stelle beppegrillo.it). 
 

Il testo dell’Odg approvato: 
 

“Premesso che: la città di Reggio Emilia è al primo posto a livello nazionale per 
percentuale di raccolta differenziata tra le città con oltre 150.000 abitanti; i buoni 
risultati ottenuti in termini di raccolta differenziata sono il frutto dell’impegno civile e 
del senso di comunità dei cittadini reggiani; grazie all’esperienza maturata nella ex-7° 
circoscrizione, il modello reggio è un modello di gestione rifiuti flessibile alle 
caratteristiche del territorio, integrato e costituito da diverse tipologie di raccolta; la 
raccolta domiciliare nel forese ha permesso di raggiungere risultati del 64% di raccolta 
differenziata rispetto al 56,3% complessivo del Comune di Reggio Emilia. 
Considerato che: esistono diverse tipologie di tariffazione premiante; il sistema 
puntuale è per natura applicabile soltanto alle zone in cui è presente un servizio di 
raccolta domiciliare (nel caso di Reggio quindi attualmente forese e non intera città); 
esistono già forme di riconoscimento premianti come ad esempio una scontistica del 20% 
sul compostaggio domestico, 50% per i cittadini che abitano distanti dal primo punto di 
conferimento, sconto riconosciuto alle imprese che dimostrano di aver effettuato l’avvio 
a recupero di rifiuti assimilati a propria cura e spese. 
Valutato che: al fine di elaborare un sistema di tariffazione premiante efficace è 
necessario agire su un sistema di raccolta già a regime. Per quanto riguarda il sistema di 
raccolta rifiuti nella nostra città la messa a regime completa è prevista al 2012; per 
incentivare e premiare i cittadini che effettuano correttamente la raccolta differenziata 
potrebbero essere valutati diversi sistemi premiali come ad esempio quello collettivo 
che permette di premiare in maniera collettiva i cittadini dell’area che consegue la 
migliore performance rispetto alle altre o che raggiunge gli obiettivi definiti, senza 
quindi maggiori costi di sistema; in attesa di una norma nazionale di riordino della 
materia riguardante la modalità di copertura dei costi per il servizio di gestione rifiuti 
(TARSU/TIA) e del decreto attuativo del Ministero dell’Ambiente in materia di principi 
generali sulla determinazione delle componenti dei costi per la determinazione della 
tariffa, non si rende opportuno, al momento attuale, andare a modificare il vigente 
regolamento comunale per l’applicazione della tariffa in quanto necessariamente lo 
stesso dovrà essere rivisto alla luce del nuovo quadro normativo; la realizzazione di un 
sistema a tariffa puntuale ancorché più costoso di altri sistemi premianti potrà diventare 
in futuro un riconoscimento per l’impegno civile dell’intera collettività (singolo e 
industria) per  la minor produzione di rifiuti, vero obiettivo di tutte le politiche di 
sostenibilità. 



S’impegna la Giunta e il Sindaco a: promuovere, una volta completata la messa a 
regime del sistema integrato di raccolta l’adozione di un sistema di tariffazione 
premiante adeguato ed efficace  ai sistemi di raccolta in vigore; individuare un sistema 
di tariffazione premiante che permetta di valorizzare e incentivare comportamenti 
virtuosi dei cittadini ma al tempo stesso che sia anche sostenibile economicamente”. 
 
L’assemblea ha invece respinto (8 voti favorevoli: Pdl, Udc e Lega Nord; 18 contrari: Pd, 
Sel, Lista civica Reggio 5 Stelle), un Ordine del giorno presentato dal Pdl, primo 
firmatario il consigliere Marco Eboli. 
 

Il testo dell’Odg: 
 

“Il Consiglio Comunale di Reggio Emilia 
Ricordato che i cittadini reggiani dimostrano, da anni, propensione per una corretta 
raccolta differenziata, certamente non riscontrabile nella infelice sperimentazione del 
“Porta a Porta” spinto, applicato alla ex settima circoscrizione. 
Sottolineato che la sperimentazione suddetta ha comportato un aumento dei costi, 
ripartito tra tutti gli utenti reggiani, e non estesa pertanto dalla Giunta all’intera città. 
Valutato necessario introdurre un sistema obiettivo di verifica dei consumi  e dotare la 
nostra città di un sistema efficace e reale di riciclo dei rifiuti raccolti in forma 
differenziata. 
Tutto ciò premesso, invita il Sindaco, che detiene la delega all’ambiente, a presentare 
al più presto, in commissione consiliare, un progetto organico per l’introduzione della 
tariffa puntuale”. 
 
Respinta anche la mozione sul tema proposta dal capogruppo di Reggio 5 Stelle, Matteo 
Olivieri, il cui testo si allega. 


